会 議 録 (1)

A -1/2 / -1	Francis I. 20 2. Itt Michaell. A
会議の名称	飯能市スポーツ推進審議会
開催日時	平成30年3月28日(水)
	開会 午後2時00分 閉会 午後3時06分
開催場所	飯能市役所本庁舎別館2階 会議室2
議長氏名	会長 岡部素明
出席委員	松尾勝博 青木幸彦 岡部素明 小山博 大矢時雄 大河原英樹
	加藤浩子 大野厚哉
欠席委員	鯨井暢 青木益代
説明者の職氏名	スポーツ課長 内沼和彦 スポーツ課主幹 小林利光
傍聴者の数	なし
会議次第	1 開 会
	2 あいさつ
	3 自己紹介
	4 議 題
	(1) 平成29年度スポーツ振興事業の報告について
	(2) 平成30年度スポーツ振興事業の予定について
	(3) 意見交換
	(4) その他
	5 閉 会
配付資料	1 平成29年度 第2回飯能市スポーツ推進審議会次第
	2 飯能市スポーツ推進審議会委員名簿
	3 飯能市スポーツ推進審議会条例
	4 平成29年度飯能市スポーツ振興事業報告
	5 平成30年度飯能市スポーツ振興事業予定
	6 指定管理者の業務範囲
	7 近隣市町学校体育施設のフットサルでの利用状況
事務局職員職氏名	教育長 今井直己 生涯学習スポーツ部長 益子恵子
	スポーツ課長の沼和彦 スポーツ課主幹 小林利光
	スポーツ課主査 細田大輔
<u> </u>	

会 議 録 (2)

会 議 録 (2)	
議事の概要(経過)・決定事項	
1 開 会 スポーツ課長	(14:00)
2 あいさつ 今井教育長、岡部会長	(14:04)
3 自己紹介	(14:10)
4 議 題	
(1) 平成29年度スポーツ振興事業の報告について	(14:19)
(2) 平成30年度スポーツ振興事業の予定ついて	(14:25)
(3) 意見交換	(14:34)
(4) その他	(15:01)
5 閉 会 青木副会長	(15:06)

発 言 者	発 言 内 容
議長	それでは、議事の「(1) 平成29年度スポーツ振興事業の報告について」
	を議題といたします。
	事務局から説明をお願いいたします。
事務局	【事務局により配布資料に沿って説明】
議長	ただ今、事務局から説明がありましたが、ご意見、ご質問はありますか。
	<なしの声>
議長	ないようですので、次にうつります。
	 次に「(2) 平成30年度スポーツ振興事業の予定について」を議題といた
	します。
	事務局から説明をお願いいたします。
事務局	【事務局により配布資料に沿って説明】
議長	ただ今、事務局から説明がありましたが、ご意見、ご質問はございますか。
委 員	 校長会議の中で新たなスポーツを取り組むという話がでており、ぜひ参加
	してほしいといわれています。それが、このスポーツ推進審議会とどのよう
	に絡んでいければよいか考えています。飯能市はホッケーのまちということ
	でいろいろと取り組んでいると思いますが、その辺はどうでしょうか。
事務局	今年後も各学校でホッケーの授業をさせていただくなど取り組んでまいり
	ました。また、いろいろな団体の協力で、様々なスポーツの推進をしていた
	だいております。今回報告させていただいたものは、スポーツ課が中心とな
	って担っている事業でございます。
委 員	 小学校の方で、飯能体育部会という組織がございます。そちらでは、指導
	者になる者への指導を行っているものもあると聞いています。

会 議 録 (4)

発 言 者	発 言 内 容
事務局	指導者や先生方は、部会を作って研修等をしていただいていると聞いてお
	ります。その中の一つかと思います。
委 員	タグラグビーというものがございます。可能であれば飯能でも進めていた
	だければと思います。
事務局	どのような形で進められるのか、お話を聞かせていただいてから検討をさ
争伤 问	せていただければと思います。
	C (/C/C1) 4 0/4 C /E (&) 0
議長	他にご意見等ございますか。
	<なしの声>
議長	「なし」とのことですので、次にうつります。
	次に「(3) 意見交換」を議題といたします。
	事務局から何かございますか。
事務局	 前回の審議会で学校体育施設のフットサルの利用について、ご意見をいた
	だきました。事務局の方で近隣市町村の利用状況について調べさせていただ
	きました。その状況を報告いたします。
	学校開放については、調べた13市町中のほとんどが開放をしている状況
	でありました。そのうちフットサルでの利用を認めている市町は13市町中
	3市1町という状況でした。日高市は昔からフットサルをしている団体のみ、
	ふじみ野市はトレーニングのみを認めています。また、所沢市、毛呂山町に
	ついては関係機関に諮り決めています。それ以外の市町は施設の強度、設備
	の面で認めていません。また、市民、町民体育館等でフットサルでの体育館 の利用を認めているところは5市でした。
	私からは以上です。
議長	ただ今、事務局からの報告で、何かございますか。
委 員	学校開放で、フットサルで使用するということは、競技人口を求めていると

	五 哦 啄 (3)
発 言 者	発 言 内 容
委 員	いうことと、主に山間部などに人が行くことで地域が活性化するという狙
	いもある中で、調べていただいた近隣市町村の状況で、目的にあった施設で
	はないため、使用をしていないということが、資料と説明でわかりました。
	私の意見としては、山間部が高齢化しているなかで、できれば、学校が統
	合し、使用しなくなった学校があるとなった時に、試験的に費用などもかけ
	て、目的にあった施設にし、使用させて、普及するようであれば、市として
	進めるべきだと考えます。市としては、現状維持なのか、推進するのか意見
	をお聞かせください。
事務局	現段階では、どのように進めていくべきか検討中でございます。おっしゃ
3 33773	るとおり、山間部は、特に高齢化しており、過疎化している状況です。
	再来年度には、吾野、東吾野、西川小学校が統合し、空き学校の活用方法
	も検討を始めているところでございます。具体的には、決まっておりません
	が、まずは統合に向け準備をしているところでございます。統合については、
	地区のご意見を伺い、市の方針が決定したばかりでございます。今後につい
	ては、統合まで残り1年となりますので、その準備をしております。その中
	で空き学校が当然できますので、その学校をどう使うか。また、人が来ない
	と過疎化も進んでいきます。空き学校を利用して、何かしらの対策を講じな
	いと人口減少も止められなくなります。他の市町村も同じ状況だと思います
	が、それを防がなくてはならないと考えているところでございます。
	ただ今、改修というお話もでましたが、現段階でも老朽化している部分が
	あります。我々としても、いろいろな方向で考えていきたいと考えておりま
	す。
委 員	せっかく審議会で議論しているので、何らかのアクションが起こせるよう
	にステップアップできればと思います。例えば競技人口の多いフットサルな
	どをターゲットに学校施設を利用していけば、地域活性にも繋がるように思
	えます。サッカー協会と協力し、意見を聞いて、どの部分を改修すればフッ
	トサルができるのか。また予算がどの程度かかるか考えていただき、どこの
	組織と協議すれば、実行できるのか調べていただきたいと思います。審議会
	の意見でアクションを起こせるようお願いしたいと考えます。

発 言 者	発 言 内 容
議長	他にご意見はございますか。
委員	ここで話したものが、どこに報告されて、今後どのように活かされるのか。 また、審議会として、今後どうしていくのかということも含め、年2回の 会議だけでは、少ないと感じます。検証していただければと思います。
議長	事務局からありました、フットサルの報告については、了承されたということで、次の「(4) その他」を議題とし、自由にご意見等だしていただければと思います。何かございますか。
委 員	体育施設関係で、各競技団体で使用していると思いますが、都市公園の整備も定期的に整備していただき、今の時期ですと桜が綺麗で多くの方が利用しています。冬場は落ち葉がすごい量になるのですが、道路も綺麗に掃除されており、樹木類の手入れも行き届いています。計画は素晴らしいと思います。
議長	体育協会からご報告させていただきますと、体育施設の老朽化がかなり進んでおりますが、野球場トイレの水洗化ができ、体育館内の電気のLED化も進んでおります。 体育協会で行っていますが、予算に限りがある中、市にも要望し、少しずつできるところから行っている状況です。 ところで、ラケットテニスの普及状況はいかがでしょうか。
委 員	各地区をまわり、体験できるように進めております。昨年は4地区と少ない状況でしたが、今年は9地区行うよう進める予定となっております。
議長	いつ頃から行っていますか。
委 員	2年くらい経ちます。入間地区の生涯スポーツは、今までペタンクやソフト バレーもやっておりました。ペタンクも10年行っており、その次として、 ラケットテニスを行いました。三芳町や富士見市が盛んで、そちらからの指 導などもしてもらい進めている状況です。今年は更なる普及を行う予定です。

発言者	発 言 内 容
議長	コオーディネーショントレーニングの状況はいかがでしょうか。
事務局	今年度は、体育協会や駿河台大学、市で協力し協議会を進めております。
	その中で、学ぶ会体験会は体育協会が主で行っていただき、今年度は2回行
	いました。ブロンズライセンスセミナーについては、日本コオーディネーシ
	ョントレーニング協会が進めており、今月実施しております。市内の保育所
	に駿河台大学の教授が出向き、巡回教室を行っております。小学校について
	は、授業では取り入れられていませんが学校保健委員会、精明小学校と美杉
	台中学校で、駿河台大学教授により行っております。
議長	このコオーディネーショントレーニングも10年後、20年後先を見据え、
	幼児や児童などにスポーツに触れ楽しんでもらうという取り組みです。時間
	はかかると思うが、素晴らしい取り組みだと思います。
	他にご意見はございますか。
委 員	施設関係の話ですが、利用し始めるとより良いものを求めるということは当
	然のことだと思います。それを無料で利用させるのか、有料で利用させたほ
	うがよいのではないかという話もありますが、それとは別に安全ということ
	を第一に考え、特に子どもたちが多く使用するサッカー場やソフトボール場
	などは、夏場雷鳴が鳴った時に避難できる施設があるとよいと思います。現
	状では、体育館しかなく、子どもたちが走っても間に合わないと思います。
	では、どこに逃げるかというと現状では車しかないと思います。小学校の大
	会を開催すると6~7チームくらいは集まると思います。それに保護者を加
	えると車に避難するだけでは足らないと思います。過去の事例をみると飯能
	市は学校に避雷針があるにも関わらず、グラウンドで落雷によりなくなって
	いる方もいます。そういったことを考えると子どもたちの足で逃げ切ること
	は難しいと思います。法令等の関係もあるかと思いますが、クラブハウスな
	どを設置し、安全第一を考えていただき、いろいろなところで議論していけ
	ればと思います。その中の一つとして、我々審議会でも安全確保の見直しを
	早急に議論し、発案させていただいてもよいのではないかと思います。
議長	たしかにリスクマネジメントは各団体でも行っていると思いますが、慣れ

会 議 録 (8)

発言者	発 言 内 容
議長	た頃事故は起きやすいので、今の意見は尊重すべきだと思います。
	他にご意見はございますか。
議長	会議の時間が1時間程度で年2回の開催だけでは、時間が短いと思います。
	時間を延ばすか回数を増やすか事務局で検討していただければと思います。
委員	私もフットサルでの会場利用は賛成です。飯能市ではフットサルのできる
女 只	場所はありませんし、他市町村には民間のフットサル場がありますが、その
	施設はなかなか空き状況がないほど需要があるそうです。仮に飯能で用地が
	提供できれば、かなりの利益がでることになります。私が懸念しているのは
	市の施設であれば、利用料は安く、利益があまりでません。修繕をしなくて
	はならない時に、収入がないと支出もできません。このご時世、税収が上が
	ることは考えにくく、施設を使う人たちがお金を払っていかないと施設修繕
	などはできないと思います。今後収入源を作っていかないと厳しくなると思
	 います。今まで使っている施設の値上げすることは、なかなか難しいと思い
	 ますが、新たにつくる施設については、ある程度高い水準で設定しておけば、
	問題はないと思います。需要がある競技や団体をピックアップし、収入を得
	るシステムをつくることは重要だと思います。その中で、フットサルはお金
	が取れる取り組みができるかと思います。
議長	それでは、意見を尊重していただいて、事務局の方でまとめていただくこ
	とでよろしいでしょうか。
	くなしの声>
議長	それでは、以上で議事については全て終了しましたので、議長の職をとか
一	せていただきます。ありがとうございました。
	E CV 1010 & y 0 00 7 10 0 0 10 0 10 0 10 0 10 0 10
事務局	ありがとうございました。
	皆さまから貴重な意見を頂戴しまして、ありがとうございます。
	事務局としても、この審議会を報告の場とするつもりはございません。ス
	ポーツ推進審議会のあるべき姿として、本市のスポーツの振興について、ど

発 言 者 内 容 発 言 事務局 のように進めて行くのか、また重要事項の審議をしていただく場だと考えて おります。いろいろとご意見頂戴しましたが、これを全て実現することは難 しい現状はあります。やはりいろいろなところと調整していかなければ、本 市のスポーツ振興はないと思っております。 落電施設の話についても、河川の関係もありますので、なかなか建物建築 は難しい状況もありますが、このような意見をもとに、できるのか、できな いのかということも含め、他部署と調整していけたらと思います。 ただ、時間が短い中で多くの意見をいただくことも難しいです。我々とし ても、今後はテーマを絞って進めて行ってもいいのかなと思います。検討さ せていただきたいと思います。 また市からのご案内がございます。 1つは、第16回飯能新緑ツーデーマーチが5月26日と27日に行われ ます。是非多くの方が参加していただき、市内外からお越しいただければと 思っております。もちろん市内の方が楽しくなくては、何も始まりませんの で、まずは住民の方が楽しんでいただく、また市外の方には、おもてなしの 心で、また来たいと思えるような大会にしたいと考えておりますので、ご協 力お願いします。 もう1つは、博物館のリニューアルです。今までは郷土館となっておりま したが、改修工事が終了し、4月1日から新たに名称が飯能市立博物館とな りまして、リニューアルオープンいたします。またこれからビジターセンタ ーとしての機能も加わります。是非ご覧いただければと思います。 それでは、最後に閉会の言葉を青木副会長からお願いします。 副会長 これをもちまして、第2回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。 ありがとうございました。 議事の顛末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。 平成 月 議長の署名